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Дневник
соревнования

При плане 430 тысяч тонн  
горняки  добыли в восем
надцатой декаде ударной  
вахты 460,4 тысячи тонн 
руды  (107,1 процента). Вы
полнение по вскры ш ны м  
работам составило 106,1 
процента. Но в бурении  
скважин отстали за декаду  
почти на 2400 погонны х  
метров. С начала вахты от
ставание по вскры ш е чуть 
сократилось (теперь минус  
составляет 315,8 тысячи к у 
бометров), по бурению , 
напротив, ещ е увеличилось 
(долг —  20327 погонны х  
метров).

Транспортники отработа
ли восемнадцатую  декаду  
с перевыполнением  всех 
показателей^ Выделили 
142,7 тысячи автотонн 
(109,8 процента) и значи
тельно сократили отстава
ние по этому показателю  
с начала вахты —  теперь не 
хватает лишь 37,4 тысячи 
автотонны. А по объему  
перевозок после закончив
ш ейся десятидневки уж е  
вышли на плановые рубеж и  
с начала вахты —  13481,6 
тысячи кубом етров. Успеш 
но справились и с задани
ем  по вы работке на одну  
автотонну.

По вы пуску всех видов 
продукции  и о тгрузке  пре 
взош ли плановые показате
ли декады обогатители, 
сверх задания выдали 5600 
тонн ж елезн ого  и 3900 тонн 
апатитового концентратов, 
отгрузили продукции  на 

.416 тысяч рублей. План вы
полняется  и е начала вахты.

Ш таб социалистического  
соревнования признал ли
д ер о м  коллектив обогати
тельного ком плекса и в 
третий раз отметил хо р о 
ш ую  работу транспортни
ков.

П о-преж нем у впереди  
коллектив участка гравита
ции (начальник В. Ф . П о
пович), выполнивший план 
на 108,3 процента, и смена 
Г. Г. Карелиной, выпустив
шая гравитационного ко н 
центрата на 114,2 процента.

Соревнования бригад ве
дущ их проф ессий возглав
ляют экипаж  ЭКГ-8И стар
ш его машиниста А. П. П о
пова и бригада СБШ-250 
старш его бурильщ ика Л. В. 
Чекалева. У экскаваторщ и
ко в  с начала вахты сверх  
обязательств 105,9 тысячи  
кубом етров горной  массы, 
у буровиков — 752,5 по 
гон ного  метра взрывных  
скважин.

К  тому ж е , надо отме
тить что экипаж  А. П. П о
пова замахнулся на м ини
стерский р уб еж  (1530 ты
сяч кубом етров): с начала 
года  он погрузил  1501,7 
тысячи кубом етров.

А. ПАРФЕНОВА, 
старш ий инженер
п о  соцсоревнованию  
ОНО ТиУ комбината.

Трудовая победа коллектива
На месяц раньше срока коллектив Ков- 

дорского ГО Ка заверш ил пятилетнее задание 
по реализации продукции.

К 1 декабря потребители получили высо
кокачественных ковдорских концентратов на 
534806 тысяч рублей при пятилетием плане 
534670 тысяч рублей.

До конца года планируется реализовать 
товарной продукции еще на 9600 тысяч рублей.

Как работали в ноябре
План ноября коллектив  

комбината выполнил по  
всем показателям. Горняки  
добыли, а транспортники  
перевезли 1395200 тонн
(107,3 процента) руды  и 
1310900 кубом етров (102 
процента) вскрыш и.

Обогатители выпустили  
456011 тонн (100,2 процен
та) ж елезного , 131780 тонн  
(101,4 процента) апатитово
го и на 122 процента гра
витационного концентратов.

П роизведено товарной  
продукции на 10260 тысяч 
рублей (102,1 процента),
реализовано — на 10853

тысячи рублей (109,6 пр о 
цента).

Достигнуты  вы сокие ре
зультаты по всем показа
телям, кр о м е  вскры ш и (м и 
нус 589,6 тысячи кубом ет
ров), и с начала года. 
Сверх плана одиннадцати  
месяцев вы пущ ено товар
ной продукции  на 3088 ты 
сяч рублей, реализовано —  
на 3373 тысячи рублей. За
дание по производству ж е 
лезного, апатитового и 
гравитационного концент
ратов выполнено соот
ветственно на 102,3, 102,5, 
113 процентов.

ЛАУРЕАТ
МЕТАЛЛУРГОВ

Постановлением ЦК КПСС 
и Совета М инистров СССР 
«О присуждении Государ
ственных премий СССР 1985 
года за выдающ иеся дости
жения в труде передовикам  
Всесою зного социалистиче-

 ф  ПРЕСС-ФАКТ
ско го  соревнования» Госу
дарственная премия присуж 
дена Сергею  Сергеевичу 
Ефимову, горновом у Чере
повецкого  металлургическо
го комбината.

По материалам газеты  
«Череповецкий метал
лург».

ф  ТЕХНИЧЕСКОЕ Т В О Р Ч Е С Т В О -----------

На что силы тратим?
Экономический эффект 

от использования рацпред
ложений в текущ ем  году 
составил более 540 тысяч 
рублей. Выполнен годовой 
план и социалистические 
обязательства комбината. 
О днако напряженная обста
новка складывается с реа
лизацией задания по коли
честву использованных
предложений.

По всем показателям 
справились с планом нова
торы обогатительного ко м 
плекса, ТЭЦ, Ж КУ, участка 
ГСМ. Намечавш егося эко 
ном ического эффекта д о 
бились коллективы рудника 
«Железный», САиМ , под
собного  хозяйства.

Неважно обстоят дела в 
АТЦ, ЦЗЛ, электроцехе, 
энергоцехе, ЦППиСХ. П од
робнее остановлюсь на це
хе заводских лабораторий.

В «Рудном Ковдоре» 11 о к 
тября в заметке под наз
ванием «Впереди большая 
работа» автор, лаборант 
Т. Е. Лесохина, рассказала 
о специф ике производства, 
которая мешает коллективу 
(с численностью 243 чело
века; 5 лабораторий) за
ниматься рационализацией: 
за 8 месяцев подано всего 
три предложения, а план — 
десять.

Работникам ЦЗЛ такое 
задание представляется 
большим. Бюро по рацио
нализации, говорилось ■ за
метке, неправильно плани
рует цеху задание по ко 
личеству рацпредложений.

Как ж е  смотрится цех по 
сравнению с другим и кол
лективами и на фоне сред- 
некомбинатовских показа
телей (циф ры взяты на 
100 работающих)?

По ко м 
бинату ЦЗЛ ЦТДиС КИПиА ГСМ

Количество
авторов 14,3 4 20 25 5
Использовано
предложений 8,8 0,4 12 29 7
Э кономический 
эффект (тыс. руб.) 10,4 0 8 15 25

Сравнивая эти показатели 
(итоги социалистического 
соревнования цехов чет
вертой группы  за девять 
месяцев), трудно поверить, 
что работники ЦЗЛ и от
ветственные за рациона
лизацию  прилагают все уси
лия к  тому, чтобы исполь
зовать в производстве все
го 10 предложений.

Товарищи из ЦЗЛ больше

сил и энергии тратят на 
поиск всевозм ожны х при
чин, оправдывающ их не
выполнение плана, а не на 
оф ормление заявлений по 
рацпредложениям . При хо
рош ей работе в ЦЗЛ м о ж 
но с успехом  заниматься 
техническим  творчеством.

В. КОНСТАНТИНОВА, 
инженер БНТиР ко м б и 
нате.

— — ®  ОБСУЖДАЕМ 
ПРЕДСЪЕЗДОВСКИЕ  

ДОКУМЕНТЫ

Горняки
предлагают
дополнить

В обстановке высокой 
активности на участках и 
в службах рудника прош ло 
обсуждение проекта «Ос
новных направлений эко 
ном ического  и социально
го развития СССР на 1986 
— 1990 годы и на период 
до 2000 года».

Труженики цеха внима
тельно изучили этот важ
нейший документ, о чем 
свидетельствуют м ногочис
ленные предложения как 
стратегического, так и так
тического порядка. То есть 
такие, которы е нуж но во
площать в ж изнь уж е  се
годня, силами самого тру
дового  коллектива.

Итоги обсуждения проек
та О сновных направлений 
подведены на собрании 
партийно - хозяйственного 
актива. Выступили началь
ник рудника «Железный» 
Ф . Н. Никитин, машинист 
экскаватора В. В. Ш ем я
кин, главный механик Г. С. 
Чернов, начальник энерго
службы А. В. Рябов.

В проект партийного до 
кумента горняки предло
жили внести следую щ ие 
дополнения. В раздел IV 
«Ускорение научно-техни
ческого  прогресса и раз
витие науки» после слов 
«Осуществить ком плекс м е
роприятий по соверш енст
вованию технологии про
изводства» добавить: в том  
числе на горнодобы ваю щ их  
предприятиях за счет внед
рения достижений науки и 
техники (конвейерны й
транспорт, циклично-поточ
ная технология и т. д.) и 
ком пью терны х систем уп
равления горно-транспорт- 
ным оборудованием .

Н есколько предложений 
вносятся в раздел V  «Раз
витие тяжелой промы ш лен
ности». Ф разу  «Всемерно 
развивать ф ирменный ре
монт и обслуживание сила
ми изготовителей сложной 
и особо точной техники...» 
продолжить словами: уве
личить производство за
пасных частей и узлов для 
этой техники, улучшить их 
качество.

В этом ж е  разделе под
отдел «Производство кон 
струкционны х материалов». 
Здесь после слов «Уско
рить техническое перево
оруж ение производства» 
добавить: обеспечить го р 
норудны е предприятия рай
онов Крайнего Севера р е 
монтными базами и цеха
ми для производства ре 
монтов и сборки кр уп н о 
габаритных горны х машин 
и узлов.

И последнее предлож е
ние в пятую главу: обес
печить горнорудны е пред 
приятия необходим ы м  вспо
могательным, транспортным  
и электротехническим  о б о 
рудованием в специальном  
исполнении.

Л. ПОПЫТАЙЛЕНКО,
секретарь партбю ро
рудника «Железный».
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Обращение
к профсоюзному активу Ковдорского ГОКа

Проф сою зны й активист! 
М ы на пороге  важ ней

шей исторической вехи в 
жизни  нашей страны, в

Осущ ествляй поставлен
ные задачи эконом но, с на
именьш ими издерж кам и и 
наибольшей отдачей для

преддверии очередного  общества!
X A V II съезда КПСС. Его ре- Главное сейчас —  рабо- 
шения вооруж ат советский тать на своем участк;  таК( 
народ новой програм м ой  
эконом ического, культур
ного, социального разви
тия и укрепления мощ и  
страны.

Коммунистическая партия 
видит в каж дом  из нас 
представителя самой мас
совой организации трудя
щихся, ш колы управления, 
ш колы •' хозяйствования, 
ш колы ком мунизм а.

Кажды й из нас на своем  
рабочем  месте должен  
стремиться ум ножать на
родное богатство, улучшать 
условия труда, быта и от
дыха людей, постоянно за-

как этого требую т интере
сы государства и м е ж д у 
народная обстановка. За
бота об ускорении научно- 
технического прогресса, о 
совершенствовании органи
зации труда, о  чести ко м 
бината —  кровное  дело  
ка ж д о го  из нас.

Для реш ения задач XII 
пятилетки разработан план 
эконом ического  и социаль
ного развития и техничес
ко го  перевооруж ения на
шего предприятия, предус
матривающ ий внедрение  
прогрессивной технологии, 
м еханизацию  и автоматиза- 

ниматься ком м унистическим  цию  производства, м одер-
воспитанием масс, вовле
кать их в управление про 
изводственными и общ ест-

низацию  действую щ его  
оборудования.

Нам необходим о добиться
венными делами, укреплять увеличения выпуска товар- 

труд озую  ной продукции  а 1990 году  
по отнош ению  к  1985 году  
не менее чем на 14 пр о 
центов и повыш ения п р о 
изводительности труда не 
менее чем на 15 процен
тов. И решить эту задачу 

стоящих м ож н о  только создав ат
м осф еру неприм ирим ости

сознательную  
дисциплину.

Товарищ! От тебя лично, 
от твоего творческого , не
равнодуш ного подхода к  
делам больш им и малым  
зависит реш ение государ
ственных задач 
перед народом !

Подходи к  вы полнению  ко  всем негативным прояв-
каж дого  дела с позиции  
конкретн ого  осуществления  
планов пятилетки, всей эко-

лениям в нашей ж изни .
Личным прим ером  ут

верждай трезвы й образ
ном ической и социальной ж изни , показывай образцы
политики, излож енной в 
документах партии и пра
вительства!

Добивайся всесторонней  
обоснованности и эф ф ек
тивности хозяйственных ре 
шений, на ка ко м  бы уро в 
не они не принимались!

вы сокой сознательности, 
дисциплинированности и 
трудолю бия!

Обращ ение принято на 
слете проф сою зного  
актива комбината 29 но
ября 1985 года.

Торжественно и тепло  
прош ел во Д ворце  куль
туры слет проф сою зны х  
активистов К овдорского  
ГОКа. Председатель проф 
кома комбината В. Ф . Пе
тухов подробно осветил  
м ногоплановую  работу  
профактива. Рассказал о 
лучших общественниках. 
Определил кр у г  задач, 
которы е предстоит решить, 
чтобы достойно встретить 
XX VII съезд партии.

Затем на сцену один за 
другим  приглаш аются 154 
активиста, которы е не ж а 
леют сил и времени вы
полняя общ ественные по

ручения. Д иректор  ко м б и 
ната А. И. Сухачев вруча
ет им Почетные грамоты и 
денежны е премии.

С больш им интересом  
присутствовавшие прослу
шали концерт сотрудников  
Д ворца культуры . Закон
чился слет вечером  отдыха 
за самоваром.

*  *  *

На снимке: А. И. Сухачев 
вручает Почетную грамоту  
члену культурно-м ассовой  
комиссии рудника «Ж елез
ный» маш инисту экскава
тора Н. Е. Тихонову.

Ф ото  А. Кондратю ка.
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Завтра в 10 часов во 
Д ворце  культуры откроется  
четвертая районная партий
ная конф еренция. В ее ра
боте примет участие ко м м у
нист с тридцатилетним ста
ж е м  Б. П. Суетин.

М аркш ейдера Б. П. Суе- 
тина очень хорош о знают 
на комбинате и как опы т
ного специалиста, и как а к
тивного общественника. 
Пять лет (1966— 1971) воз
главлял Борис Павлович 
партком, активно участвовал 
в деятельности штаба строй
ки на расширении м ощ нос
тей комбината.

В 1980 году Б. П. Суетину 
доверили руководство пар
тийной комиссией райкома  
КПСС. Большой житейский  
опыт, знание людей, пар
тийная принципиальность  
помогли Борису Павловичу 
успеш но справляться с этим 
ответственнейшим поруче
нием.

Только вместе

С. П. С амусенко возглав
ляет на участке обогащ е
ния бригаду слесарей. О бо 
рудования столько, что гла
зом  не окинеш ь: мельницы, 
насосы, конвейеры , ги дро 
циклоны, вакуум-ф ильтры...

М ногое  уж е  сделано. Так, 
на отметке — 7 метров, где  
расположено насосное хо
зяйство (оно закреплено за 
Самусенко), все оборудова
ние работает с вы сокой на
дежностью .

А сколько  еще предстоит 
сделать! Нельзя не согла
ситься с мнением механика  
участка В. П. Ш ванова: се
годня мало быть простым  
исполнителем, нужны  ини
циатива, смелость, крепкая  
хватка и... настырность в 
лучш ем смысле этого сло
ва. Не умаляя заслуг С ер
гея Петровича Самусенко, 
заметим: ему в этом плане 
предстоит подтянуться.

Коммунисты комбината  
оказали доверие С. П. Са
м усенко, избрав его деле
гатом IV районной партий
ной конф еренции.

В Основных направлени
ях реф ормы школы есть 
сущ ественное положение: 
«Повышение эф ф ективнос
ти воспитания в большой 
степени зависит от согла
сованности усилий и един
ства требований к учащ им
ся семьи, школы, общ ест
венности и трудовых кол
лективов. Необходимо... 
повысить действенность ра
боты родительских ком и
тетов...»

Родители учеников шес
того класса «Б» школы №  1 
участвуют в решении вос
питательных задач. Ребята 
побывали с экскурсиям и на 
местах работы мам и пап.
В отделе архитектуры и 
строительства райисполко
ма о планах дальнейшей 
застройки города расска
зывал Михаил Иванович 
Яковлев, с санитарно-эпи
дем иологической станцией 
познакомил Григорий Ва
сильевич Пивоваров.

Нашими экскурсоводам и 
в санатории-проф илактории, 
«Кристалл» были Анатолий" 
Павлович Сандул и Вик
тория Михайловна Стояно
ва. Посетили и цехи Ков- 
д орского  ГОКа: теплоэлек
троцентраль с А лександ
ром  Николаевичем Баевым 
и цех заводских лабора
торий с Софьей Гаврилов
ной Куценко.

Вера Анатольевна Ели- 
зарьева провела экскурсию  
во вневедомственную  ох
рану. Она ж е  организовала 
беседу «Закон и ты», ко 
торую  провел сотрудник 
РОВД Евгений Эдуардович 
Тимофеев.

Классные часы, отрядные 
сборы мы проводим  при 
активной помощ и родите
лей и шефов. Так были под
готовлены темы: «Личная
гигиена» (Тамила Ф е д оров
на Пивоварова), «Это дол
ж ен знать кажды й» —  о 
граж данской обороне (Г. В. 
Пивоваров).

Ш ефы организовали за
помнившийся сбор «Свое 
бессмертие вам Родина 
вручила, и не забыты ваши 
имена». В гости к пионе
рам пришли защитники Со
ветского Заполярья Петр 
Ф едорович  Григорьев и 
Ю рий Михайлович Василь- 
ж енко . Так ж е  на хорош ем 
уровне нам помогли п р о 
вести сбор на тему «О р
дена комсомола».

Во главе с Аллой А л е к
сандровной Тагировой па- • 
пы. и мамы ремонтирую т 
классную комнату. Дети, 
конечно, тоже участвуют, 
помогаю т утеплять окна, 
красить парты.

Вместе с родителями ре
бята вышли на символичес
кий пробег Ковдор— М ур
м анск— Ленинград, посвя
щенный 40-летию Великой 
Победы. О рганизаторами 
стали Антонида Степанозка 
Лисова и Людмила Пав
ловна Захарова.

На ярмарку солидарности 
учащиеся представили по
делки, кулинарные изде
лия. И здесь не обошлось 
без помощ и пап и мам. 
Наиболее постарались Л ю д
мила Владимировна Кири
ченко, Валентина Александ
ровна М орозова, Галина
Ивановна Батракова, Тать
яна Ивановна Исаичкина, 
Татьяна Александровна
Яковлева, Галина М ихай
ловна Ходас, Зульфира
Ибатуловна Искандарова, 
Алиса Андреевна Богоду
хова, Татьяна Павлозна
Климухина. На этот раз ре 
бята выручили на ярмарке 
75 рублей, и мы перечис
лили их от нашего класса в 
Ф онд  мира для детского 
дома в Манагуа.

Екатерина Александров
на Тарасова сшила шторы 
для затемнения окон в 
классе и бантики на де
монстрацию  в честь Вели
кого  О ктября. Нина Ан
дреевна Барониченко,

Татьяна Ивановна Исаички
на, Татьяна Александров
на Д ем кина помогли ор 
ганизовать общ ественно по
лезный труд  ребят. Анна 
Павловна и Геннадий Ва
сильевич Нечаевы размно
жили с пом ощ ью  фотоаппа
рата дидактический мате
риал по математике для 
кабинета и таблицы по ге
ометрии для занятий на 
уроках.

Родительский комитет во 
главе с А. А. Тагировой по
могает в организации учеб
но-воспитательного процес
са. Члены комитета посе
щают учащихся на дому, 
проверяю т режим  дня о т
дельных ш кольников в слу
чае, если ослаб Контроль 
родителей.

Большинство мам и пап 
воспитывают детей в духе 
уважения и любви к труду 
и общ ественным обязан
ностям, сами показываю т 
хорош ий пример.

Тесная связь сложилась 
м еж ду школой, родителями 
и шефами. Наших старших 
товарищ ей - производствен
ников тож е надо отметить. 
Над классом шефствует 
коллектив хвостового хо
зяйства обогатительного 
комплекса (начальник А. Ф. 
М иролю бов). Например, 
говоря о ремонте класса, 
следует поблагодарить про
изводственников за помощ ь 
материалами.

Ш ефы подарили проиг
рыватель, очень нужный в 
классной и внеурочной ра
боте. И вообщ е, они — на
ши большие друзья.

В. ПО ДКАТОВА, 
классный руководитель  
ш естого «Б» ш колы  
№  1.

В ПАРТКОМЕ

Задача: выиграть время
Согласно реш ению  пар

тии и правительства в XII 
пятилетке министерства
черной металлургии и м и
неральных удобрений сов
местно с подведомственны

ми научно-исследовательски
ми институтами и Академией 
Наук СССР должны  разра
ботать технико-эконом иче
ское обоснование строи
тельства в составе Ковдор- 
ско го  ГОКа предприятия по 
производству плавленых 
кальциево-магниевых фос
фатов.

Проблема весьма серьез
ная. Нашему коллективу 
первому в стране предсто
ит освоить производство 
новой и очень необходимой 
сельскому хозяйству про
дукции. Поэтому партийный 
комитет собрал на совет 
ведущ их специалистов ко м 
бината, которы м  в первую  
очередь и предстоит ре 
шать эту важнейш ую  задачу.

О том, как на сегодня об 
стоят дела, доложил глав
ный обогатитель предприя
тия Н. А. Гунько.

П реж де всего, что ж е  та
кое плавленые фосфаты? 
Это особый вид минераль
ных удобрений, содерж а
щий около  21 процента пя- 
тиокиси ф осфора и 17— 18 
процентов окиси магния. Он 
особенно эффективен при 
внесении в почвы Н ечерно
земной зоны СССР и здесь 
не уступает известному су
перфосфату.

Проведена агрохим иче
ская оценка внесения в поч
ву опытной партии плавле

ных фосфатов, полученной 
из сырья К овдорского  ГОКа. 
Прибавка урожайности яч
меня с одного  гектара со
ставила 5,7 центнера. По 
оценке  М инистерства сель
ско го  хозяйства, потреб
ность страны в этом виде 
составляет не менее 20 про
центов от всех поставок 
удобрений.

Наща страна пока еще не 
производит j-аких удоб ре
ний. О днако их получают и 
применяю т в промы ш ленно 
развитых капиталистических 
странах. Япония, например, 
выпускает их более милли
она тонн в год.

Процесс получения плав
леных фосфатов сравни
тельно прост: ф лотацион
ный концентрат плавят при 
температуре 1450 градусов, 
после охлаждения гранули
руют. Нет необходимости 
применять кислоты, как при 
производстве других видов 
минеральных удобрений. 
Отходы безвредны  для 
природы.

Почему ковдорское  мес
торож дение  комплексны х 
железны х руд  избрано как 
объект для испытания тех
нологии получения плав
леных фосфатов? Решаю
щую роль сыграло присут
ствие в наших рудах магния, 
которого  нет в нуж ном  ко 
личестве, например, в хи
бинских рудах.

Процесс получения сырья 
для плавки фосфатов не
сложен, если флотировать 
хвосты магнитной сепарации. 
Здесь просто не понадо

бится такая глубина обога
щения, которая применяет
ся при производстве апа
титового концентрата.

О днако потребность сель
ского  хозяйства в пр о д ук
ции, которую  мы сегодня 
производим , высока. А па
титовый концентрат сейчас 
используется, преимущ ест
венно, для приготовления 
корм овы х добавок в пищу 
животных. Спрос на него 
будет увеличиваться.

В настоящее время как 
потенциальные источники 
получения плавленых фос
фатов рассматриваются в 
первую  очередь отходы 
А БО Ф , содерж ащ ие более 
3 процентов пятиокиси ф ос
фора. Отходы производства 
при получении концентрата 
с содерж анием  полезного 
компонента более 36 про
центов могут быть сырьем 
для получения концентрата 
с содерж анием  21 процент. 
О днако науке и технологам 
комбината предстоит решить 
весьма слож ную  задачу, 
ведь апатит в этих отходах 
содержится в классах кр уп 
ности, которы е не извлека
ются серийно изготавливае
мыми обогатительными ма
шинами.

Рассматривается также 
возможность получения фос
ф орного концентрата из 
шламистых штаффелитовых 
руд, находящ ихся в зоне от
работки месторождения, 
но не поступающ их на обо 
гащение и складирую щ ихся 
отдельно из-за сложности 
переработки. И, наконец,

накопленные с 1962 по 1975 
год хвосты ж елезорудной 
обогатительной ф абрики, 
являются деш евым источ
ником  для получения апа
титового концентрата. П роб
лему использования первого 
поля хвостохранилища ко м 
бината еще придется ре
шать — ведь с него м ож но  
получать и вы сококачест
венный апатитовый концент
рат.

Значительную помощ ь в 
дальнейшем развитии про 
мыш ленной базы К овдор
ско го  ГОКа оказывает рай
онный комитет КПСС. 28— 
29 мая под его эгидой со
стоялось совещание заинте
ресованных сторон, где бы 
ли намечены конкретны е 
меры по освоению  нового 
вида продукции .

О чередное совещание на
мечено провести в первой 
половине декабря. В нем 
примут участие руководите
ли М инудобрений, специа
листы научно-исследова
тельских и проектны х ин
ститутов различных минис
терств и ведомств, а также 
сотрудники АН СССР. На 
совещании будут рассмот
рены вопросы, касающиеся 
выполнения в установлен
ные сроки  решения об о р 
ганизации производства 
плавленых фосфатов в 
Ковдоре.

Сроки создания нового 
производства, надо сказать, 
сверхжесткие. Как отметил 
на совещании в парткоме 
директор  комбината А. И. 
Сухачев, для науки это про 

грамма лет на 10, а мы 
долж ны  сделать за год. По
этому разработку технико
эконом ического  обоснова
ния нуж но начинать уже 
сегодня.

Архиважнейш ая задача: 
выиграть время. Сделать за
ранее все, что возм ожно, и 
чуточку больше. Выбрать 
площ адку для размещ ения 
нового производства. О бес
печить его энергоснабж е
нием. Словом, оставить на 
конец только технологиче
скую  часть. И обязательно 
взять под контроль проек
тирование.

Параллельно с реш ением 
этой проблемы коллектив 
должен выполнять свою ос
новную задачу: выпускать
концентраты. А в XII пяти
летке нам планируется д о 
вести производство апатита 
до 1800 тысяч тонн. Надо 
принять все меры к досроч
ному вводу склада сухого 
концентрата.

Принятое на совещании 
постановление обязывает 
партийные организации уп
равления, обогатительного 
комплекса и ЦЗЛ взять под 
контроль и максимально со
действовать реш ению  во
просов , связанных с уско р е 
нием научно-исследователь
ских и опытных работ по 
производству плавленых 
кальциево-магниевых фос
фатов и сырья для них. Д а
ны конкретны е поручения 
ответственным лицам.

- ф  ВОЗМУЩАЮСЬ

Н У  И К А Р Т И Н А !
Кому не случалось прохо

дить мимо почтового отде
ления и сберкассы на улице 
Кирова! Л ю дное место. И 
уж е 22 года, с тех самых 
пор, как заселен дом  №  7, 
видим мы в этом месте все 
одну картину. С сезонной 
разницей: летом — м оре  в 
дож дливую  погоду, м усор — 
в сухую , а зим ой— снежны е 
взгорья.

Неужели так сложно ис
править положение? И надо- 
то хотя бы систематически 
убирать снег ли, м усор  ли.

А как подойти к почтово
му ящику, что висит у две
рей сберкассы? Прямо под 
ящ иком  — урна для м усо
ра. Ничего не имею  против 
урны, пусть она стоит, но 
ящик логичнее перенести к 
дверям почты. Внутри поч
тового отделения, правда, 
есть ящик, но туда м ож но  
зайти только в часы рабо
ты, то есть днем, да ещ е за 
вычетом перерыва на обед.

По м оем у пониманию, л ю 
ди долж ны  иметь в о зм о ж 
ность отправить письмо в 
лю бое время дня и ночи.

Ковдорчанин.
От редакции : автор ука

зал в письме свою фами
лию, но просил не упоми
нать. Непонятно, почему. 
Ведь не кляузу написал, а 
поделился беспокойством. 
Приведенные факты и в 
особой проверке  не нужда
лись —  два десятка лет на 
виду. Спасибо читателю за 
активность, только скром 
ничать, внося дельное пред
ложение, ни к чему. Просим 
наших добровольны х по
мощ ников учесть это пож е
лание.
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Объективная оценка
П рош ло два месяца об

щ ественного смотра безо 
пасности труда в цехе тех
нологического  транспорта, 
и есть необходимость под
вести некоторы е итоги его 
хода. Подано 64 предло
жения по улучш ению  ус
ловий труда, из них 53 
выполнены цехом. М ного  
это или мало для ЦТТ? К о 
нечно, мало. Ведь приняли 
участие в смотре всего 
около  7 процентов наших 
трудящ ихся.

О собенно неудовлетво
рительно проводится эта 
работа в автоколонне № 1 
(и. о. начальника П. В. Ва
сильев, председатель поста 
Н. В,- Чухарев, общ ествен
ный инспектор по ТБ С. М.

ж е  закончится этот смотр. 
И не м огут понять, что он 
не долж ен кончаться, так 
как обеспечение безопас
ных условий труда является 
повседневной, порой труд 
ной, но обязательной ра
ботой.

Остается совсем нем но
го, и мы будем подводить 
окончательные итоги трех- 
месячника. Если д об росо 
вестно работать, немало 
м ож но  сделать за это ко 
роткое  время, а нереш ен
ных задач у нас м ного.

Так, из-за частых поло
м о к механизмов м ойки  ав
томобилей в корпусе  № 4, 
машины ставятся на ТО и 
ТР грязными, что является 
основной причиной быст-

Зюзин), где имеется только рого  загрязнения спецод еж 
ды и неудовлетворитель
ного состояния рабочих 
мест. Надо сказать, что 
мы переоборудовали по
мещ ение для сдачи в хим
чистку спецодежды  и пла
нируем наладить ее ремонт.

Н еобходимо установить 
манометры на постах на
качки шин в корпусе  № 1, 
оборудовать здесь ж е  все 
пожарны е краны рукавами, 
решить вопрос надежного 
закрытия ворот.

Отсутствует отопление в 
зоне ремонта автомобилей 
автоколонны № 3 (корпус 
1). Это нам «помогли» 
строители. Хотя в настоя
щее время меры  прини
маются администрацией 
цеха и строителями, но факт 
говорит сам за себя, и хо
телось бы знать фамилии 
виновных, создавш их та
кую  обстановку.

Вызывает больш ую  тре
вогу пеш еходный марш рут 
от АБЗ к остановке 25-го

положение о смотре. Ко
миссия ж е  не работает, 
предложений от трудящ их
ся нет.

Такое же положение сло
жилось и в автоколонне 
№  2 (начальник В. Г. Ш ва- 
чич, председатель поста 
С. А. Чухно, общественный 
инспектор по ТБ Ю . Н. 
Ткаченко). Хотя здесь и 
подано 18 предложений, но 
мероприятия, направленные 
на их выполнение, отсут
ствуют. А  ведь эти подраз
деления очень важны для 
цеха. Здесь работают вы- 
сококвалиф ициро в а н н ы е  

специалисты, и есть ш иро
кое поле деятельности 
для администрации и об 
щественных организаций.

Создается впечатление, 
что в цехе, им ею щ ем  са
мый высокий уровень трав
матизма, некоторые р уко 
водители производства и 
общ ественных организаций 
не м огут дождаться, когда

автобуса. О собенно опас
ным он становится с нас
туплением осенне-зим него  
периода. П оток д виж ущ его
ся, часто без ограничения 
скорости, транспорта ста
вит в затруднительное по
ложение пешеходов.

Н еобходимо обеспечить 
безопасную  и удобную  за
правку автосамосвалов ГСМ 
на площ адке пересменки 
на третьем отвале рудника 
«Ж елезный» и заправку 
автомобилей водой в га
раже.

В цехе плохо организо
вано проведение проф и
лактических м ероприятий 
по укреплению  здоровья 
трудящ ихся в период по
лярной ночи. Имеется в 
виду ультраф иолетовое об
лучение и витаминизация. 
Для этого есть все во зм о ж 
ности, в том числе кр угл о 
суточная работа м едицин
ско го  персонала в здрав
пункте. К сожалению , нет 
нужной инициативы и о р 
ганизации.

Нельзя не сказать о д ис
циплине в нашем коллекти
ве в части соблюдения 
требований правил и инст
рукций.

За 10 месяцев этого года 
изъято 33 талона предуп
реждения за выполнение 
работ ударными инстру
ментами без использования 
защитных очков, 13 тало
нов — за работу под под
нятым кузовом  без допол
нительных м ер безопас
ности. 9 талонов —  за по
явление на смене в нет
резвом  состоянии и так да
лее. Это заф иксированные 
лицами технического над
зора факты, а сколько  их 
остается незамеченными. И

каж дое  из этих нарушений 
м ож ет привести к непо
правимым последствиям.

М ного  нарушений правил 
д ор о ж н о го  движения до 
пускают водители на линии. 
Оф ициально в этом году 
заф иксировано 39 наруш е
ний с изъятием талонов 
предупреждения. В карьере 
очень сложные дорож ны е 
условия, и нарушение пра
вил сопряж ено  с большой 
опасностью как для самих 
водителей, так и для д ру 
гого персонала. Но, к со
жалению, рискованно ве
дут себя водители в угоду 
сию минутной выгоде.

В ноябре проф ком  со
вместно с ОТБ комбината 
провел в цехе семинар с 
проф активом по улучш ению 
условий и охраны труда. 
Хотелось бы надеяться, 
что общ ественные инспек
торы и весь проф актив с 
долж ны м  пониманием и от
ветственностью, возлож ен
ной на них коллективом, 
отнесутся к выполнению 
своих общ ественных пору
чений.

Конечно, неправильно 
было бы думать, что в це
хе все плохо. Нет это не 
так, но негативные явле
ния в настбящее время 
преобладают, поэтому они 
бросаю т тень на все то хо
рошее, что мы имеем. Ус
транять эти недостатки не
обходим о сегодня, сейчас.

Хочется верить, что объ
ективная оценка хода об
щ ественного смотра охраны 
труда даст импульс нашему 
коллективу к быстрейш ему 
устранению недостатков и 
право бороться за призовое 
место. Все возможности у 
нас есть.

А. ИВАНОВ, 
инженер по ТБ цеха 
технологического тран
спорта.

При подготовке к аттес
тации по охране труда, 
которая в подразделениях 
Ж КУ состоялась в октяб
ре, и в ходе трехмесячника 
рабочие и ИТР про
вели тщательную ревизию  
по всем направлениям ох
раны труда.

М ного  было сделано для 
улучшения условий работы 
в период подготовки к ат
тестации. И комплексная 
врачебно -  инженерная 
бригада отразила это как 
положительный ф актор. Но 
есть еще м ного  проблем, 
в частности, по детским 
учреж дениям , по ремонт
ной базе, по бытовым по 
м ещ ениям  и так далее.

Надо заменить игровые 
пособия на прогулочных 
площ адках в яслях-саде

По всем направлениям
«Солнышко», так как они 
пришли в негодность. Не 
соответствую т соврем ен
ным санитарным нормам 
помещ ения «Березки» и др.

Обеспеченность санитар
но-бытовыми помещ ения
ми персонала составляет 
30 процентов. Не хватает 
помещ ений для ремонта 
техники. Все 5то и ряд 
других важных вопросов 
надо решать в предстоя
щей пятилетке, что пре
дусмотрено планами.

Но м ногое нуж но  сделать 
уж е  сегодня, и наш кол
лектив такими возм ож н ос
тями располагает.

Мы уделили большое

внимание организации о з
доровления трудящ ихся в 
осенне-зимний период и 
строго  контролируем  это 
дело.

Хорош ую  активность про
явил коллектив участка хим
чистки (мастер С. В. Гри
нев, общ ественный инспек
тор Е. Д. Рягузова). Здесь 
ввели в работу маш ину 
«Орбита», которая дли
тельное время не эксплу
атировалась по различным 
причинам. Сейчас значи
тельно увеличились возм о
жности по обработке 
спецодежды .

Заслуживает внимания 
инициатива коллективов

«Чайки» (заведую щ ая В. Ф. 
М еш алкина, общественный 
инспектор В. Н. А хримен- 
ко ) и «Солнышка» (заве
дующ ая А. Т. Козлова, об
щественный инспектор А. В. 
Лобкова), которы е работа
ют не только над повыш е
нием активности своих со
трудников, но и привлека
ют родителей. Это хорошая 
ф орма сотрудничества, в 
котором  заинтересованы 
все, а в результате — де
ти получают дополнитель
ные удобства и радости.

Т. КУЖЛЕВА, 
инженер по ТБ, член 
смотровой комиссии  
Ж КУ.

3 декабря после тяжелой 
болезни на 36-м году ж и з 
ни скончался технический 
инспектор труда ЦК проф 
союза рабочих металлур
гической промышленности, 
член КПСС с февраля 1985 
года Николай Михайлович 
Ю гов.

Безвременно ушел из ж и з 
ни прекрасный специалист, 
отличный товарищ, лю бя
щий м уж  и отец.

О кончив в 1974 году Ле
нинградский горный инсти
тут, Н. М. Ю гов работал ин
ж енером  в институте «Гип- 
роруда». В октябре 1977

года вернулся на Ковдор- 
ский ГОК, где после деся
тилетки до поступления в 
вуз начинал свой трудовой 
путь рабочим  в ЦЗЛ.

На руднике  «Железный» 
Н. М. Ю гов работал пом ощ 
ником  горного  мастера экс
каваторного участка, на
чальником смены. Проявил 
себя грамотны м специалис
том, хорош им  организато
ром.

В 1981 году Н. М. Ю гов 
перешел в отдел техники 
безопасности комбината. За 
годы работы инженером  и 
заместителем начальника 
отдела ТБ Николай М ихай
лович зарекомендовал себя 
с самой лучшей стороны. 
Квалиф ицированно решал 
все вопросы. Всегда был 
доброжелателен к людям, 
сочетал доброту с высокой 
требовательностью.

В 1984 году Н. М. Ю гова 
назначают техническим ин
спектором  труда ЦК отрас
левого проф сою за. И здесь 
особенно ярко  проявились 
лучшие свойства его души 
и черты характера: высокая 
принципиальность, тактич
ность, готовность выслу
шать человека и помочь, от
ветственность за порученное 
дело, умение не пасовать 
перед трудностями и ж и 
тейскими неурядицами, 
скром ность и жизнелю бие.

Светлая память о Николае 
Михайловиче Ю гове на
всегда сохранится в наших 
сердцах.

А. И. Сухачев, В. Н. Петров, В. Ф . Петухов,
A. Б. Первунин, С. В. Беломоин, В. М. Абрамов,
B. В. Аф онин, Н. К. Березин, Ф . А. Бурцев, В. П. 
Бутаков, Г. И. Васильев, А. П. Воронин, А. Е. Гни- 
тиев, А. В. Иванов, Т. Г. Каира, Ф . Б. Кампель, 
Б. В. Ким, В. Г. Кожевников, С. И. Кривило, Н. Н. 
Кудимова, А. Д . Литвинов, В. А. М акагонов, В. Ф . 
Михайлов, А. Т. М огильный, Ф . Н. Никитин, В. В. 
Новикович, В. И. Новоселов, Г. А. Овсянников, 
В. Я. Перова, С. А. Радищевская, В. А. Сазонов, 
В. С. Саркисов, Л. С. Саркисов, А. А. Сафин, 
А. П. С идоренков, Б. П. Солонинов, А. В. Трени- 
чев, В. С. Турченко, Л. В. Чижаев, В. И. Ю дин.

Винтовой
плотносепаратор

Для разделения мине
ралов различной плотно
сти в винтовом потоке 
специалистами Африканд- 
ского рудоуправления ин
ститута «Механобр» раз
работан винтовой плот
носепаратор.

Состоит из приемной 
воронки, винтового жело
ба, двух дополнительных 
поверхностей, делителя 
продуктов обогащения,

ВНИМАНИЕ: ОПЫТ
устройства для подачи во
ды и центральной трубы.

Винтовой плотносепа
ратор обеспечивает про
изводительность 20— 25 
тонн в час. Экономичес
кий эффект от его внед
рения составляет 16 ты
сяч рублей в год на один 
аппарат.

Запросы на техническую 
документацию направляй
те по адресу, г. Мурманск, 
пр. Ленина, 65, Мурман
ский ЦНТИ.

о В ПОМОЩЬ ПОЛИТИНФОРМАТОРАМ И АГИТАТОРАМ

П р и м е р н а я  т е м а т и к а
бесед и политинформаций на декабрь

В декабре будет продол
ж ено обсуждение, пропа
ганда и разъяснение пред
съездовских документов, 
одобренны х октябрьским  
(1985 г.) П ленумом ЦК
КПСС.

Задача политинф ормато
ров и агитаторов состоит 
в том, чтобы ни одна по
лезная мысль, полезное 
предлож ение не остались 
без внимания, ответа, без 
принятия соответствующ их 
мер. Причем, речь идет не 
только о соображениях 
больш ого государственного 
звучания, но и о конкрет
ных делах трудовых кол
лективов, где в конечном  
счете решается судьба всех 
наших планов.

Для выступающ их по во
просам  политической ж и з 
ни и эконом ики страны:

Навстречу X X V II съезду  
КПСС: Материалы октябрь
ско го  (1985 г.) Пленума ЦК 
КПСС — в массы) Концеп
ция ускорения социально- 
эконом ического  развития 
страны и достижение на 
этой основе качественно

нового состояния общества 
пронизывает все три д о ку 
мента, обсуждавш иеся на 
октябрьском  (1985 г.) Пле
нуме ЦК КПСС. Предмет
ный разговор о делах кол
лектива, о приведении в 
действие скрытых резер 
вов, эконом ном  использо
вании ресурсов, устранении 
имеющ ихся недостатков 
долж ен помочь каж дом у 
труж енику глубоко  усвоить 
необходимость сущ ествен
ного ускорения социально- 
эконом ического  развития 
общества как основы по
вышения благосостояния на
рода, укрепления м огущ е
ства Родины, ее борьбы за 
мир.

Производительность тру
да: темпы, которы е нам 
нужны. Выход на передо
вые рубеж и производитель
ности труда —  задача, ко 
торую  необходимо решить 
в исторических рамках раз

витого социализма. Расту
щая производительность 
труда — главный источник 
увеличения национального 
дохода в XII пятилетке.

Пусковые объекты —  в 
срок и досрочно! Выполне
нию плановых заданий и 
обязательств на финише 
пятилетки —  особое вни
мание. О беспечению  чет
ко го  взаимодействия всех 
строительных подразделе
ний, снижению  простоев 
оборудования, повыш ению 
качества работ —  рабочий 
контроль.

Идет зимовка скота. О р
ганизованное проведение 
зимовки скота — важней
шая задача трудовых кол
лективов агропромы ш лен
ного комплекса. Актив то 
участвовать в социалисти
ческом  соревновании за 
успеш ное проведение зи
м овки скота, увеличение 
производства и закупок

продуктов животноводства 
в зимний период 1985— 86 
года — долг каж дого .

21 декабря —  80 лет со 
дня рождения А. Г. Стаха
нова, зачинателя массового  
движения новаторов пр о 
изводства. Д остиж ение наи
высшей производительнос
ти труда — важнейшая чер
та стахановского движения. 
Традиции стахановского 
движения — участникам 
всенародного социалисти
ческого соревнования в 
честь XXVII съезда КПСС.

22 декабря — День энер
гетика.

30 декабря —  День об 
разования Союза Советских 
Социалистических Респуб
лик. Единый сою зны й на
роднохозяйственны й ко м п 
лекс — материальная ос
нова братской друж бы  на
родов СССР. Д руж б а  на
родов СССР — мощ ный 
ускоритель достижения но

вых рубежей, определен
ных октябрьским  (1985 г.) 
Пленумом ЦК КПСС.

Для выступающих по во
просам культурной жизни  
страны и нравственного  
воспитания:

Гуманизм и социальный  
оптимизм  социалистическо
го образа жизни. (По ма
териалам предсъездовских 
документов, одобренных 
октябрьским  (1985 г.) Пле
нумом ЦК КПСС). С оциа
листический образ ж изни — 
принципиально новое яв
ление в истории мировой 
цивилизации. Социальный 
оптимизм — важнейшая 
черта социалистического 
образа жизни.

8 декабря — 120 лет со 
дня рождения Яна Сибе
лиуса, ф инского ком пози 
тора. «.

16 декабря — 70 лет со 
дня рождения Г. В. Свири

дова, советского ко м п ози 
тора.

Для выступающих по воп
росам внешней политики и 
м еж дународной ж изни :

Остановить гонку  воору
жений — насущная задача 
современнрсти. За послед
ние четыре с половиной 
года наша страна выдвину
ла более 80 инициатив по 
ключевым вопросам м иро
вой политики, направлен
ных на прекращ ение гонки 
вооружения, обеспечение 
мира и безопасности на
родов. В новой редакции 
П рограм м ы  партии сказано, 
что «нет такого оружия, 
которое Советский С ою з 
не был бы готов ограни
чить или запретить на вза
имной основе с прим енени
ем действенного контроля».

10 декабря —  День прав 
человека. (В 1948 году Ге
неральная Ассамблея ООН 
приняла Всеобщ ую декла
рацию прав человека). С Ш А  
и права человека. Америка  
без грима «общества ра в 
ных возможностей». Ра
сизм  — это не в прош лом.



ф ДЕЛЮСЬ #  СПОРТ

В  друусбе 
с юмором
Прош едш ей осенью  клу

бу «Эврика» в общ ежитии 
№  3 исполнилось шесть 
лет. Все эти годы в пос
леднее воскресенье ка ж 
д ого  месяца м олодежь со
бирается на интересный 
разговор в красном  угол
ке за чаш кой чая.

К очередному, ноябрь
ском у заседанию была под
готовлена программа, пос
вященная сатире и ю м ору. 
Активно помогали органи
зовать вечер хозяева клу
ба —  рабочие комбината, 
проживаю щ ие в нашем об 
щежитии.

М ного  постарались для 
оф ормления зала А л е к
сандр Змачинский, А л е к
сандр М арченко, Рашид 
Еникеев. Успеху вечера с о 
действовал ведущ ий Н ико 
лай М орозов. Вместе с Ва
силием Костылевым он под
готовил веселые репризы.

В гостях клуба был во
кально - инструментальный 
ансамбль м ол од еж н ого  ка
фе. М ного  танцевали, а в 
перерывах участвовали в 
тематических играх. Побе

дители премировались
скром ны м и подарками.

Товарищи тепло и сер
дечно поздравили Михаила 
Первухина с днем  р о ж д е 
ния, ансамбль исполнил для 
него лю бим ую  песню.

Вечер прошел как всегда 
интересно. Теперь наши 
ф отограф ы Георгий Сав
ченко и С ергей Усенко го
товят фотостенд из оста
новленных веселых м гнове
ний.

Чуть раньше в общ еж и
тии прош ел вечер-диско
тека, примечательный тем, 
что собранны е деньги (42 
рубля) перечислены в Ф онд  
мира. С. РУСАК,

воспитатель общ ежития  
№  3.

Н апрасно  
не доверяете

Сегодня мы стали жить 
лучше —  это бесспорно. 
Но умение бережно, рас
четливо относиться к ве
щам —  это не признак 
бедности, а то, что мы на
зываем культурой потреб
ления. К тому же, б е р е ж 
ливость —  надежный р е 
зерв семейной экономии.

Не всегда ещ е промы ш 
ленность обеспечивает нас 
всем необходим ы м  в дос
таточном количестве. Д а
вайте прикинем , что нуж но 
вашей семье к зим нем у се
зону. Есть смысл пересмот
реть свои вещи, возм ожно, 
найдется что-либо лишнее.

Взять те ж е  сапоги. Они 
еще крепкие , но не лежит 
душа к  ним. Тут-то вам и 
пом ож ет комиссионны й ма
газин. Его услугами м огут 
воспользоваться практичес
ки все. Но м ногие к нему 
относятся с недоверием. И 
напрасно!

«Комиссионный» очень 
часто помогает найти нуж 
ную вещь, сберечь наши 
средства, подешевле ку 
пить. Пусть недорого  —  но 
продать, а это всегда вы
годнее, чем просто вы бро
сить.

М агазин «Комиссионный» 
орса К о вд орско го  ГОКа 
расположен в доме №  12 
на улице Победы. Телефон 
7-12-06. Часы работы: с 11 
до 20, перерыв с 14 до 16, 
в субботу —  с 11 до 17 
без перерыва.

В магазине в больш ом 
выборе головные уборы  из 
натурального меха, пальто 
ж енское  из овчины, обувь, 
платья, трикотаж ны е изде
лия. Зайдите! И возм ожно, 
именно здесь вы найдете 
ту вещь, которую  давно 
ищете.

Г. ПАРТИЗПАНЬЯНЦ, 
инженер по организа
ции торговли орса Ков
д ор ско го  ГОКа.

Полтора месяца про 
должался шахматный чем
пионат города. Победитель, 
как известно, определился 
досрочно: В. Тарасов всю 
дистанцию прошел уверен
но и не оставил соперни
кам никаких шансов.

Постепенно проявились и 
очертания тройки призеров. 
На финише в центре вни
мания был С. Полевик. Он 
в случае стопроцентного 
результата в партиях с
В. Кирилловым и М. Аниси
мовым м ог вмешаться в 
раздел троф еев. Но В. Ки
риллов без лишних волне
ний завоевал половину очка 
и после этого вышел на чи
стое второе место. Тут ж е  
и Г. М агуськин стал третьим 
призером  без дележа мес
та.

Последний результат в 
таблицу внесен после тра
гиком ического  заклю чи
тельного хода в партии А ни
симов— Полевик. Д олго  гля
дел на позиции М. А ниси
мов, хотя каж дом у из стол
пившихся вокруг столика б о 
лельщ иков было видно: пеш
ка идет на два поля вперед 
и объявляет мат. Наконец, 
двинул пеш ку, нажал кно п 
ку часов и записал ход. 
Полевик тож е занес в бланк 
ход соперника и углубился 
в раздумья. Думать, собст
венно, не было причин: хо
дить некуда и незачем. И 
вот в конце концов под об
щее веселье остановлены 
часы в последней партии. 
Так не хотелось, видимо, 
расставаться с турниром .

С. Полевик занял четвер
тое место. Пятый результат 
сразу у двоих: М. Корней
чука и С. Кулинича. Седь
м ы м стал П. Селиванов. 
Так выглядит верхняя по
ловина таблицы.

Что м ож но  сказать о вы-

На шахматной 
о р б и т е

ступлении шахматистов ко м 
бината? Непривычно было 
видеть борьбу за высокие 
места без крепкой  группы 
участников из К овдорского  
ГОКа. Но по разны м причи
нам не выступали ведущие 
игроки  во главе с В. Бута
ковы м  (АТЦ). Это В. Маса- 
ев (обогатительный ком п 
лекс), М . Голубин (электро
цех), М . Ломакин (рудник), 
а также Б. Крылов (АТЦ),
B. Ванкевич (управление) и 
другие.

Достойно выступил лишь 
Г. М агуськин (управление 
комбината). Он занял третье 
место с результатом 10 оч
ков из 13, единственный 
среди всех отобрал пол
очка у чемпиона, играл со
бранно, серьезно.

Не претендовал на высо
кие места В. Селезнев 
(ЦППиСХ), он сыграл в ме
ру сил. Куда ниже своих 
возм ожностей провели тур
нир П. Селиванов, М . А ни
симов (оба —  энергоцех),
C. Кулинич (рудник).

Есть опасения, что шах
матная ж изнь комбината 
затухает. И очень не вовре
мя! Сейчас древняя игра в 
нашей стране находится на 
гребне популярности. Бле
стящая победа Гарри Кас
парова, успех сборной на 
первом чемпионате м ира— 
в о гром ной  степени подо
грели интерес к шахматам. 
В разных уголках Совет
ского  Союза проходит пер
вый этап конкурса  «64 на 
64», объявленный в честь 
X X V II съезда КПСС. Грех 
забыть об этом уникаль
ном сплаве науки, искусства 
и спорта, когда идут поис
ки содержательных ф орм 
досуга.

Не сказать, что дело в

недостатке любителей. Ког
да на обогатительном ко м 
плексе разыгрывается шах
матное первенство, то ур о 
вень турнира ничуть не ни
ж е  закончивш егося чемпи
оната города (речь не о 
разрядах), разве что не 
хватает одного  Тарасова. 
Увлеченно сражаются в 
цеховой спартакиаде (когда 
она проводится) шахматис
ты ЦТТ. Помнится турнир в 
управлении комбината: ведь 
кажды й отдел выставил тог
да участников.

Вот такого энер!ичного, 
инициативного организато
ра, как Виктор Иванович 
Зубатенко, у нас не хвата
ет. А  он по иронии судьбы 
работает в тресте, где нет 
желаю щ их организоваться, 
поэтому Зубатенко все ста
рания прилагает к популя
ризации, пропаганде шах
мат в городе, старается 
действовать вширь.

Перспективнейш им ж е  
видится действие вглубь. 
Для шахмат не нужны боль
шие оборудованные спор 
тивные площ адки, дорогой 
инвентарь и форма. Н ужно 
в первую  очередь желание 
единомы ш ленников прове
сти турниры снизу доверху 
— от участков до ком би
ната в целом.

Матч с «Ковдорслю дой» 
назначен на январь, надо и 
определить состав сборной 
комбината из 64 человек, не 
считая запасных. Неужели в 
основе комплектования не 
будет спортивный признак?

Е. ТРУБИН.

коллектива «Мы Север пес
ней согреваем» (19-30).

14 декабря — Концерт 
народного хора русской 
песни и танцевального кол
лектива «Мы Север песней 
согреваем» (18).

КИНО
8 декабря — «За одну  

тройку» (14). «Зудов, вы 
уволены!» (16, 18).

10 декабря — «Дети без 
матери» (19).

12 декабря — «Всадник 
без головы» (19, 21).

13 декабря — Киносбор
ник «Петушок и солныш ко»  
(10-40).

ВО ДВОРЦЕ  
КУЛЬТУРЫ

7 декабря —  Районная 
партийная конф еренция
(10). Вечер-встреча с вете
ранами партии и ком сом о
ла (общ ежитие № 3, 19). 
Танцевальный вечер (20-30).

8 декабря — Отдыхаем 
всей семьей «Папа, мама, я
— друж ная семья» ( 12 ). 
Танцевальный вечер (20).

10 декабря —  Народный 
университет м едицинских 
знаний, факультет «Здоро
вье женщ ины» (ЦЗЛ, 16).

11 декабря — Народный 
университет общ ественно- 
политических знаний, фа
культет «Вопросы идеоло
гической борьбы на совре
менном  этапе» (РМЦ, 11-45). 
Народный университет куль-

В туры , факультет «М узы
кальные знания» (19).

13 декабря —  П раздник 
«Книга первая, тебе говорим
—  спасибо» (прощ ание с 
букварем , 12-30). Народный 
университет м едицинских 
знаний, факультет «Здоровье  
рабочего» (Ж КУ, 16). Кон
церт народного хора рус
ской песни и танцевального

В КИНОТЕАТРЕ  
«ЮНОСТЬ»

6— 8 декабря —  «И на 
камнях растут деревья» (ки 
ностудия имени М . Горького 
— Норвегия, 2 серии) — в 
12, 15, 18-15, 21-15.

-9— 11 декабря —  «Ф ронт  
в отчем доме» (Рижская 
киностудия) — в 12, 14 ,16, 
18-15, 22.

9-го — в 12, 16, 18-15,
20, 22. О свобожденная от 
фашистских оккупантов 
Латвия.-1944 год. С кры ваю 
щиеся в лесах недобитые 
банды националистов со
вершают вылазки для ж ес
токих расправ с ком м уни
стами и мирными жителя
ми. На фоне этих драмати
ческих событий авторы 
фильма и строят свой рас
сказ о конф ликте м еж ду 
родными братьями А нто
ном и Карлисом, оказавш и
мися в какой-то момент по 
разные стороны баррикад.

9 декабря —  «Где ты ж и 
вешь!» (Болгария) — в 14-30. 
М ного  хлопот и волнений 
доставляют инспектору дет
ской комнаты милиции Ве- 
леву его подопечные. Нет, 
они вовсе не беспризорни
ки, не сироты. У этих ребят

Шайбу— 
на лед!

Завтра стартует чемпио
нат области по хоккею . А 
ковдорский «Горняк» пер
вый матч проводит в вос
кресенье, 8 декабря. На 
своем поле ковдорчане 
принимают оленегорских од 
ноклубников, начало матча 
в 12 часов.

Всего в областном пер
венстве участвуют десять 
коллективов: мурм анские
«Авангард» и «Водник», 
«Строитель» из Полярных 
Зорь, Кандалакшский «Спар
так», М ончегорский «Коль- 
строй», кировский «Апатит» 
и апатитский «Апатитстрой», 
а такж е три «Горняка» — 
из Ковдора, О ленегорска и 
Ревды.

В. БУХТЕЙ, 
тренер Д Ю С Ш  проф ко-

Проверка
с и л

Закончилось открытое 
личное первенство ком би
ната по настольному тенни
су. Соревнования собрали 
около сорока  участников — 
любителей этого вида спор
та.

Среди м ужчин первое 
место в острой борьбе за
нял В. Садов, представитель 
рудника «Железный». А по
бедительницей среди ж е н 
щин стала Т. Ж ульнова из 
орса К о вд орско го  ГОКа. 
Призовые места завоевали 
также И. Елошин (обогати- 
тельний ком плекс), А . Бжиц- 
ких (электроцех), Н. Тихо
мирова, десятиклассница 
школы №  3, и Л. Байлукова 
(цех ТДиС).

Эти соревнования стали 
отличной репетицией перед 
финальным турниром  в за
чет спартакиады комбината 
и розы гры ш ем  первенства 
района, которы е запланиро
ваны на декабрь.

И. СТРАУМАНИС, 
инструктор  спортком п
лекса.

§  А ЗА ОКНОМ...—
>

Декабрь
Среднемесячная темпе

ратура воздуха в декабре 
— 8, — 12 градусов. А бсолю т
ный м иним ум  — 46 градусов, 
абсолютный м аксим ум  + 8  
градусов. Оттепели наблю
даются 3— 4 дня.

В декабре происходит пе
реход среднемесячной тем
пературы воздуха через 
— 10 градусов.

Суточный м аксим ум  осад
ков составляет 15— 31 м ил
лиметр.

Средняя скорость ветра, 
предположительно, 3 метра 
в секунду.

Из опасных явлений воз
м ож ны  туманы, изморозь, 
гололед, метель (от 4 до 
9 дней).

С 16 по 28 декабря на 
широте Ковдора —  поляр
ная ночь.

По данным Гидрометцент
ра СССР температура воз
духа ожидается на 1— 2 гра
дуса выше средних м н о го 
летних значений (норма 
Ковдора — 11,5 градуса). 
Количество осадков такж е 
превысит норму, которая 
равна 46 миллиметрам.

А. ШИНКЕВИЧ, 
исполняю щ ая обязан
ности начальника гид
рометеостанции «Ков- 
ДОР»-

Редактор 
С. А. РАДИШЕВСКАЯ

есть семьи, благоустроен
ные квартиры, обеспечен
ный завтрашний день. Так 
почему ж е  они попадают в 
категорию  «трудных», ста
новятся правонаруш ителя
ми? Предлагая поразмы ш 
лять над этой серьезной 
проблемой — предметом 
тревог и забот общ ествен
ности, авторы обращ аются 
с экрана прежде всего к 
родителям. Так ли уж  пра
вы бывают они, сетуя на не
достаток времени для ре
бенка, подчас забывая свой 
родительский долг, прене
брегая прямой обязанно
стью —  вырастить достой
ного человека? Не они ли в 
большинстве случаев ис
тинные виновники трагедий, 
которы е случаются иногда?..

12— 15 декабря — «Ма
теринская любовь» (Индия, 
2 серии) — в 12, 15, 18-15, 
21-15. Впервые этот фильм 
вышел на советский экран в 
1969 году. Сегодня с ним 
м ож ет познакомиться новое 
поколение кинозрителей. 
Героиня картины — ж енщ и
на, жертвую щ ая ж изнью  во 
имя счастья дочери.

ДЛЯ ДЕТЕЙ

3 декабря — «И вот при
шел Бумбо». 

12 декабря — Киносбор
ник «Сказание про Игорев  
поход».

Начало сеансов в 10-30.
* * *

С 1 по 10 января 1986 
года пройдет киноф ести
валь «Сказка». М аленькие 
зрители смогут посмотреть:

1 января — «П риклю че
ния бельчонка М ики».

2 января — Мультфильмы.
3 января — «М орозко» .
4 января — «Арабелла — 

дочь пирата».
5 января — «Ю рка — сын 

командира».

«Сказка6 января 
странствий».

7 января —  «Бойся, враг, 
девятого сына».

8 января — «Город мас
теров».

9 января — Киносборник 
«Ну, погоди!»  (12 выпуск).

10 января —  «П риклю че
ния Буратино».

Начало — в 9 и 10-30.
Абонементы  м ож но  при

обрести в кассе кинотеатра 
и в школах. Цена абоне
мента 1 рубль.

+
Когда 

в отпуск?
Дирекция и профком 

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 24 декабря 1985 года 
заявления и жалобы ра
ботников ГОКа по графи
ку отпусков на 1986 год.

+
Будет 

как новая
За последние годы зна

чительно возрос удельный 
вес изделий из синтетиче
ско го  меха. Они красивы и 
практичны в носке, поэтому 
пользуются спросом  у насе
ления.

Но со временем под 
влиянием атмосф ерных
воздействий, трения и дру
гих ф акторов теряется блеск 
меха, ворсовый покров сби
вается в пучки, поверхность 
его становится ж есткой.

Апатитская ф абрика хим
чистки предлагает населе
нию новый вид услуг — 
аппретирование и облагора
живание ворсовой поверх
ности изделий из искусст
венного меха и последую 
щее ее расчесывание на 
специальной машине. Рас
чесывать м ож но  практичес
ки все изделия за исклю че
нием тех, которы е имеют с

лицевой стороны отделку 
из кож и, замши или драпа.

После обработки ворс 
приобретает блеск и рас
сыпчатость, что придает из
делию улучшенный внеш
ний вид.

Апатитская фабрика
химчистки.

+
Изюм — 

на Ковдор
М еняю  коммунальный 

дом  в городе Изюме, Харь
ковской области (имеется 
садово-огородны й участок, 
газ, отопление) на двухком 
натную квартиру в Ковдоре.

Обращаться после 19 ча
сов по адресу: ул. Кирова, 
20, кв. 9.

+
ТРЕБУЮТСЯ!

Цеху технологического  
транспорта —  электрогазо
сварщ ики II— V разрядов. 
Система оплаты труда —  
повременно - премиальная. 
О диноким  предоставляется 
общ ежитие.

★ * *
Учебному комбинату от

дела технического обучения 
К овдорского  ГОКа — у б о р 
щица. Справки по телеф ону 
7-10-73.

* *  *
В парикм ахерскую  (сроч

но) — уборщ ица. О бращ ать
ся в отдел кадров РБК (ул. 
Комсомольская, 16).
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